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令 和 ２ 年  第 ４ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和２年４月２３日              午後１時３０分 

招集の場所   第 １ 委 員 会 室  ※新型コロナウィルス感染症対策のため会場変更 

開会の日時 令和２年４月２３日              午後１時３０分 

閉会の日時 令和２年４月２３日              午後３時１５分 

出席者の氏名 
 渡邉義昭教育長、福田孝夫教育長職務代理者、小林義之委員、加藤久佳委員、遠

藤康江委員、猪股富美子委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

江原千裕生涯学習部長、杉田 勝学校教育部長、小泉雅広こども局長兼福祉事務

所長兼学校教育部理事、大原英明生涯学習部副部長兼教育総務課長、塩崎昇一こ

ども局副局長兼子育て支援課長兼学校教育部参事、武井由加里教育総務課主幹 

会期日程 第１ 会議時間の決定 

第２ 会議録署名委員の指名 

第３ 前回の会議録の承認 

第４ 第２５号議案 加須市立公民館運営審議会委員の任命について 

第５ 第２６号議案 加須市立図書館協議会委員の任命について 

第６ 協議事項 令和２年度加須市教育委員教育関連施設等訪問の実

施について 

第７ その他  

発言者 会議の概要 

渡邉教育長 ただいまから、令和２年第４回加須市教育委員会定例会を開会します。 

本日の会議は、新型コロナウィルス感染症対策として、３つの密、「密閉」「密

集」「密接」を避けるため、事務局側の出席者は、部長、副部長のみといたします

のでご了承ください。 

また、会議時間の短縮を図るため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に

行ってください。 

 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

本日は、傍聴希望者はございません。 

 

 

渡邉教育長 

 

【日程第１ 会議時間の決定】 

日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 
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渡邉教育長 

【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は小林委員にお願いいたしま

す。 

 

小林委員 

 

 はい。 

 

 

渡邉教育長  

  

 

 

【日程第３ 前回の会議録の承認】 

日程第３ 前回の会議録の承認についてですが、令和２年の第３回定例会の会

議録については、事前にお配りしてございます。 

前回の会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。  

（なしとの声あり） 

 

渡邉教育長 

 

 

 

渡邉教育長 

ご質疑、ご意見等ないようですので、前回の会議録については承認ということ

でよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

渡邉教育長 日程第４ 第２５号議案「加須市立公民館運営審議会委員の任命について」及

び 日程第５ 第２６号議案「加須市立図書館協議会委員の任命について」は、人

事案件であることから、加須市情報公開条例第７条第１項第４号の非公開情報に

あたります。 

 

 よって、日程第４及び日程第５は、加須市教育委員会会議規則第３条第５項に

基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

渡邉教育長 これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第４ 第２５号議案「加須市立公民館運営審議会委員の任命について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第５ 第２６号議案「加須市立図書館協議会委員の任命について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

渡邉教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第６ 協議事項「令和２年度加須市教育委員教育関連施設等訪問の実施に

ついて」】 

 

渡邉教育長 日程第６ 協議事項「令和２年度加須市教育委員教育関連施設等訪問の実施に

ついて」、協議いたします。事務局より説明させます。  
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大原生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 

令和２年度加須市教育委員教育関連施設等訪問の実施について、要綱案を作成

しましたのでご協議をお願いするものです。 

昨年度と同様に、小中学校及び幼稚園と学校以外の教育関連施設を前期・後期

に分けて、６日程度で実施する内容となっております。 

現在、ご案内のとおり、新型コロナウィルス感染症に係る非常事態宣言が出さ

れておりますので、延期、縮小して実施することも検討しなければならないと考

えております。 

ご協議の程よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 

 

状況によっては一部内容が変わることを前提に考えていかなければということ

かと思います。 

昨年度、訪問できなかったところを今年度訪問するという案のようですが、特

徴のあるところ、こうしたところを訪問しては、というご意見はありますか。 

 

小林委員 昨年度、学校以外のところを訪問し、大変興味深く、気になるところも出てきて

役に立ちました。 

ひとつ、北川辺地区で申し上げますと、北川辺排水機場はいかがでしょうか。歴

史的にも有意義な施設でありますのでご覧になっていただきたいと思います。北

川辺地域の米作りもこの施設のおかげでできている、そうした点も含め、いかが

かなと思います。 

県外になってしまうかもしれませんが、渡良瀬遊水地のポイントとなるような

場所はいかがでしょうか。特徴的な場所で、野鳥や植物、昆虫、魚などの専門家が

大変よく訪れている場所になります。 

 

渡邉教育長 遊水地ということですと、加須市外にはなりますが、旧谷中村の役場の周辺を

見るだけでも価値があると思います。 

新型コロナウィルスの感染拡大の状況から、保護者の授業参観なども通常どお

りはできませんので、給食を一緒にというのは今年は避けた方がいいかもしれま

せん。学校の訪問時間を短くしたり、校数を減らしたりして、その分、別の場所を

訪問するという工夫をするというのもいいですね。 

 

猪股委員 騎西地域に県の環境科学国際センターがありますが、広く社会教育施設という

ことで、子供たちが社会科見学やまち探検で行くような場所、加須市の文化や歴

史に触れることができるような場所、そうしたところに行き、子供たちが社会の

中でどのような学びをしているのか体感をしたいなと思います。 

 

渡邉教育長 子供たちが社会科見学に行く場所で、個人でなかなか見学が難しい場所として

は、利根大堰があります。魚道を側面から見ることができます。利根大堰も加須市

の農業にとって、大変重要な施設です。 

もう一つ、久喜市内にある県の下水道処理施設、大利根地域の下水道処理はそ

ちらでやっています。子供たちにもぜひ見てもらいたいと思っている施設の一つ

です。 

加須市という枠は超えますが、広く子供たちが勉強しているということで、そ

うした施設をいくつか加えるのもいいかもしれません。 
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小泉こども局長 県の古利根川の下水道処理施設ですが、７月頃にホタルを子供たちに見せたい

ということで、施設を開放していたかと思います。そうしたイベントなどの機会

もございます。 

 

渡邉教育長 市で指定している文化財をみるのもいいと思います、重要文化財の騎西の神楽

など、重要なものは郷土かるたに入っていますので、そういった市の文化財を見

ていただくということも必要かと思います。 

では、事務局の方でいくつか選びまして、また、ご意見をいただければと思いま

す。 

 

 【日程第７ その他】 

 

渡邉教育長 日程第７ その他でございます。 

まず、私から報告をいたします。 

 

 （以下、資料をもとに説明） 

 

渡邉教育長 ・ 令和２年度 学校に関わる行事・研修会等について（学校教育課関連） 

・ 令和２年度 児童生徒を対象とした募集作品等について（学校教育課関連） 

・ 新型コロナウイルス感染症拡大防止等に資する教職員の勤務等について（学

校教育課関連） 

・ 学校給食について（お知らせ）（学校給食課関連） 

・ 令和元年度３月分給食用食材について（学校給食課関連） 

 

渡邉教育長  何がございますか。 

 

福田教育長職務代

理者 

 児童生徒を対象とした募集作品について、任意と必須との違いはありますが、

これだけのものが各学校に行っているということですね。どの学校も関わってい

る状況です。既に中止のものもあるようですが、教育委員会や教育長名義で対応

を協議する必要があるのではないかと思います。 

 ４月８日に入学式と始業式は実施されました。その後、現実的には学校生活は

ストップしています。子供たちも先生方もどういう状況なのか心配していました。

先生方は自宅勤務もしているということですが、大変なこともあるだろうと思い

ます。 

 子供たちは３月からずっと学校に行っていない状況です。連休明けまで、また、

その先もわからない状況です。こうした中で、何か手段はないかなと思います。あ

る学校ではプリントを用意して各家庭のポストに配布したり、それを回収して回

答したりしていると聞きました。家庭生活は今のような状態がまだ続くと思いま

す。何かいい見解があれば伺いたいです。 

 

杉田学校教育部長 

 

 支援担当訪問ということで、授業力アップのために、県と市の指導主事が一緒

に学校を訪問し勉強する機会がございます。今年度も６月７月に実施するという

ことで県から通知がありましたが、ちょっと待ってほしいと教育長から県に要請

をしております。昨年度から授業ができていない、また、いつ再開ができるかわか

らない中で、まずは、普通に授業をすることが第一ではないか。指導案を作成し、
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授業研究会を行うことは重要ですが、それよりも優先すべきことがあるのではな

いかと思っております。 

 その延長上に、先ほど福田職務代理者さんがおっしゃった、作品募集への対応

もあります。教育長名で学校に通知をしますと、それは加須市教育委員会の意思

になりますので、できることとできないこととを判別して対応をしていかなけれ

ばならないと考えております。 

 また、保護者の意向を確認した上で、家庭訪問を行ったり、親子で課題や宿題を

学校に持ってくる日を設けたりということを各学校で進めております。教育長か

らは、もう一歩進め、加須市教育委員会として、連絡網や市のホームページ等を通

して、各機関が提供する様々な学習ツール等、家庭学習の助けになる情報の提供

も行っていくよう指示を受け、動き始めたところです。 

 子供たちも保護者も現在の状況に疲れてきている様子が伺え、勉強の面と生活

の面、両面での支援が必要になってきております。保護者メールなども活用しま

して、何かあればいつでも学校に相談してほしいということを伝えるなど支援が

必要な家庭にアプローチしております。 

 各学校では、家庭訪問や表札訪問を実施したり、親子で学校に登校する日を設

けたりしております。学校の規模によっては、複数日に分けて三密を避けながら

やっております。 

 こうしたアプローチを市のホームページや保護者メールなどを活用し、これか

らも進めてまいります。 

 

遠藤委員  小学校から時間割をもらって、親子でそれに合わせて、家の中で勉強したり、体

育の時間には外で運動したりという風にして、少しでもストレスを解消できてい

るという話を聞きました。そうしたことに加えて、先生に会って話ができるとさ

らにいいのかな、時間や日にちを分けるなどして登校できるともっと子供たちも

元気になるのかなと思いました。 

 

杉田学校教育部長  教育委員会でも学校に対して、時間割を配って活用するというような取組例を

紹介しております。学校によっては、かわいい時間割を作るなど工夫しているよ

うです。 

 

遠藤委員 とてもうれしかったということです。 

 

渡邉教育長  市民からの反応も変わってきました。当初は、こうした時に入学式をやるとい

うのはどうなのか、登校日を設定するというのはおかしいのではないかというよ

うな反応でした。ここにきて、勉強をどうにかできないか、学力が心配だというよ

うな反応が出てきました。 

 

猪股委員  加須市の教育委員会として、学ぶ機会を確保するということで、確かに学校か

らの注意喚起メールは来ていますが、市のホームページの方にも文科省やＮＨＫ

などで提供している教育コンテンツへのリンク集を、これは個々の学校というこ

とではなくて、教育委員会のページからすぐにアクセスできるようにしてもらい

たいと思います。 

 

杉田学校教育部長  承知いたしました。 
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猪股委員  図書館はまだ閉鎖されているかと思いますが、インターネットにアクセスでき

る場所としては活用できるのではないでしょうか。予約制にするとか、制限付き

で子供たちが本に触れる機会をつくるなど、工夫できるのではないでしょうか。 

 また、こうした時こそ、ＰＴＡという組織を活用できないかなと思います。市の

方からお願いするのは難しいとは思いますが、ＰＴＡ連合会が何らかの形で動け

るといいなと思います。例えば、学校給食の食材について、どの家庭でも給食が無

くなると困りますので、ＰＴＡを通じて、少しずつでも各家庭で購入するなど協

力できないのかなと思います。先生方には、これから学校が再開されますと今ま

で以上にスキルが必要になってくると思いますので、教材研究など先生にしかで

きない専門的なところに集中していただいて、プリントの配布などはＰＴＡでも

できることですので、そういったところで先生と保護者がもっと役割分担できる

といいのかなと思いました。 

 

渡邉教育長  給食食材は大量になりますので、それを一般に提供しますと民間の小売店への

影響が出てしまいます。また、配布することによって人が集まってしまいます。学

校給食課でもいろいろ検討はしたところです。 

 

猪股委員  ドライブスルーで箱詰めした野菜を配った自治体もあるようですので、知恵を

使ってやれるのではないでしょうか。図書館の一部オープンについても、人が集

まらない工夫ができるのではないでしょうか。 

 

渡邉教育長  図書館については、加須市は最後までサービスを提供していました。インター

ネット予約による図書の貸し出しは何とかやりたいと思っていましたが、結果と

して市外の人が増え、列ができ、在館時間が長くなってしまう、そういう状況が見

られるようになってしまいましたので、苦渋の選択で休止としました。 

 これは教育委員会だけでなく市全体としての対策になりますので、対策本部の

中で考えていきたいと思いますのでご了承ください。 

 

杉田学校教育部長  給食食材の関係で猪股委員さんからご指摘がございましたが、３月４月につき

まして、十数万円程度の量になりますが、こども食堂をやっているＮＰＯ法人や

高齢者福祉関係の施設などに一部を配布させていただきました。 

 

渡邉教育長 

 

 それでは、次に進みます。 

 江原生涯学習部長より、順次報告をいたします。 

 

江原生涯学習部長 ・ 新型コロナウイルス感染症に関する対応について 

・ 令和２年度集会所事業「小・中学生学級」の実施について 

・ 文化・学習センター自主公演事業の実施について 

・ 新型コロナウイルス感染症防止対策に伴うイベント等の延期・中止について 
 

杉田学校教育部長 ・ 新型コロナウイルス感染症に関する対応について 

・ 令和２年度加須市立幼稚園及び小・中学校管理職名簿について 

・ 令和２年度児童生徒及び学級数について 

・ 令和２年度加須市立小中学校入学式（４月８日）について 

・ 令和２年度加須市立小中学校入学式不参加者数について 

・ 令和２年度加須市立小中学校第１学期始業式不参加者数について 
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・ 令和元年度学校給食費未納状況について（令和２年３月３１日現在） 

 

小泉こども局長 ・ 新型コロナウイルス感染症に関する対応について 

・ 令和２年度加須市立幼稚園園児数・学級数について 

・ 騎西中央幼稚園再整備工事の完了報告について 

・ 令和２年度加須市立幼稚園入園式（４月９日）について 

・ 令和２年度加須市立幼稚園入園式不参加数について 

・ 令和２年度加須市立幼稚園はじまりの式（始業式）不参加数について 

・ 給食再開までの市立幼稚園の教育活動について（案） 

・ 小学校臨時休業に伴う放課後児童健全育成室入室状況（４月２２日現在） 
 

渡邉教育長 以上説明があったわけですが、何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小林委員 始業式の資料で「出席停止」とありますが、これは。 

 

杉田学校教育部長 

 

文部科学省の通知により、感染予防及び体調不良で参加しなかった児童生徒が

不利にならないよう、欠席ではなく、出席停止としたものです。 

 

猪股委員 例年ですと、新１年生の通学は、新学期が始まって１週間くらい、子供たちが慣

れるまでは、通学班とは別に保護者が付き添いをして行っていますが、今年は、再

開した時はいきなり通学班ということになるのでしょうか。新１年生対策は。 

 

杉田学校教育部長  慣れる時間を作らないといけないかなと思います。それぞれの学校での取組に

なりますが、臨時校長会を予定しておりますので、その際に話をしたいと思いま

す。 

 

猪股委員 新１年生の保護者は大変心配しています。 

 

杉田学校教育部長 学校応援団の方にも、学校を通してお願いしていきたいと思います。 

 

渡邉教育長 新１年生は生活が大きく変わります。通常、新学期が始まって１週間程度は、生

活面を指導する時間に充てることができますが、今年はその時間がとれるか心配

です。 

 

遠藤委員 家庭内に居場所のない子供たちの話がありましたが、家庭内がぎくしゃくした

りして、子供たちが自分はここにいていいのかなと思ってしまうのはかわいそう

です。何か方策が、例えば、電話だけでも先生たちと話ができたりするといいのか

なと思います。一時保護の事例など増えてしまうのが心配です。 

 

渡邉教育長 学校には２回線しかありません。緊急時用に１回線は確保しなければなりませ

んので、使える回線は１つになります。１回線で全家庭にというのは難しいとこ

ろもありますが、心がけていただきたいと思います。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

それでは、以上で、令和２年第４回定例会は終了となります。 
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次回、令和２年第５回定例会は５月２７日（水）午後１時３０分に開会します。

これをもちまして、令和２年第４回加須市教育委員会定例会を閉会といたします。 

ご苦労さまでした。 

  

 

 

 

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

 

  

 

 

令和２年５月２９日 

 

 

 

           教 育 長  渡 邉 義 昭 

 

 

           委   員  小 林 義 之 

 

 

           書  記  武 井 由加里 

 

 

 

 

 


